



# La pisciculture dans la province du Haut-Katanga (sud-est de la RD Congo) : atouts, contraintes et perspectives

**Bauchet Katemo Manda**

*Ecole de pêche et d'aquaculture, Université de Lubumbashi, BP 1825, Lubumbashi, République Démocratique du Congo.*

*E-mail : [katemok@Unilu.ac.cd](mailto:katemok@Unilu.ac.cd) Cel : +243999796141*

**Mots clés.** Aquaculture, Tilapia, Poisson-chat, Etang, Lubumbashi

**Keywords.** Aquaculture, Tilapia, Catfish, Pond, Lubumbashi.

Submitted 15/07/2024, Published online on 30<sup>th</sup> September 2024 in the [\*Journal of Animal and Plant Sciences \(J. Anim. Plant Sci.\) ISSN 2071 – 7024\*](#)

---

## 1 RESUME

Berceau de la pisciculture congolaise, la province du Haut-Katanga dispose d'infrastructures piscicoles héritées de la colonisation, notamment la station piscicole de l'INERA-Kipopo avec ses 208 étangs et d'un fort potentiel de son territoire en termes hydrographique, économique et en ressources humaines, d'une demande en poissons frais en constante augmentation et d'un engouement des fermiers pour la pisciculture. Malgré tout, le secteur pisciculture de la province peine à se développer. Les points de blocage concernent le financement, les techniques d'élevage, l'approvisionnement en alevins et en aliments, et doivent être levés par des réformes au niveau national et provincial, l'amélioration constante des cadres économiques, les investissements dans la recherche et la technologie, ainsi que la création d'un système de vulgarisation atteignant les couches les plus basses de la société.

## ABSTRACT

The cradle of Congolese fish farming, the province of Haut-Katanga has fish farming infrastructure inherited from the colonial era, in particular the INERA-Kipopo fish farming station with its 208 fish ponds. The province also has great hydrographic, economic and human potential, with an ever-increasing demand for fresh fish and enthusiasm for fish farming among farmers. Despite this, the province's fish farming sector is struggling to develop. The bottlenecks are related to financing, farming techniques, supply of fry and feed, and need to be overcome through reforms at national and provincial levels, continuous improvement of economic framework, investment in research and technology, and the creation of an extension system that reaches the lowest strata of society.

---